

CONDENSÉ

Le rapport qui suit présente les résultats du deuxième sondage concernant les opinions de la population canadienne sur les affaires internationales; le sondage a été commandé par l'Institut canadien pour la paix et la sécurité internationales. Le premier sondage, exécuté pendant l'été 1987, avait porté sur les points de vue des Canadiens et Canadiennes au sujet des superpuissances et des tensions Est-Ouest. Le deuxième, qui a eu lieu en juin et juillet 1988, reprend certaines des questions du premier sondage et analyse aussi les attitudes concernant l'avenir de la limitation des armements, du désarmement et de la politique de défense du Canada.

Tout comme celui de 1987, le sondage national d'opinion fait en 1988 a été commandé et financé par l'Institut canadien pour la paix et la sécurité internationales, et il a été conçu par Don Munton et le personnel de l'Institut. Le sondage comportait cinquante et une questions en tout, et il a été mené en juin et juillet 1988 par le Longwoods Research Group; il portait sur un échantillon national constitué au hasard de façon à être représentatif des ménages canadiens; le bassin dressé par Market Facts Ltd. comptait 30 000 ménages. En tout, 1 005 personnes ont répondu au questionnaire qui avait été envoyé par courrier en anglais et en français. Le taux de réponse a atteint 63 p. 100. (Dans le cas des échantillons de cette taille, la marge d'erreur est d'environ 3 p. 100, 95 fois sur 100. Sur les 1 005 répondants en 1988, 563 avaient également participé au sondage de 1987.)

Le document examine d'abord la manière dont sont perçus les États-Unis et l'Union soviétique, et il confirme dans une large part les résultats du sondage de 1987 : par rapport à il y a vingt-cinq ans, la population canadienne a maintenant une opinion fondamentalement différente des deux superpuissances,